
회의록 등록금심의위원회 2021 년도 제3차 
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9명 

1 . 일시: 2021. 6. 10.(목) 16:00 ∼ 

2. 장소; 산학협력단 3증 중회의실 

참석위원: 이민창(위원장), 이계원, 

4. 불참위원; 박윤산, 송호찬, 조정욱, 

관련 참석자 

- 조선대학교; 이기자(간사), 

유민우(5명) 

17:00 

전혹욕 끽관워 
)])’ ]〕」’

안창선 (4명) 

3. 

윤경원(재정예산팀 직원) 

※ 

추가경자금예산(안) 5. 안건· 2021 학년도 교비회계 제 1회 

등록금심의위원회 저13차 2021 년도 확인하고, 성원이 되었음을 

회의 내용 

이민창 위원장이 

개회를 선언하다. 

6. 

내용을 사유와 관련 편성 

추가경자금예산(안) 심의 

제 1 회 추가경정예산(안)의 

교비회계 저11 회 

2021 학년도 

가. 2021 학년도 

이기자 간사가 

설명하다. 

-수입은 1 .학부 

하였다고 하다. 

- 지출은 1 . 신입생 유치 홍보를 위한 단과대학 및 학과 웹반응 홈페이지 구축(2.8 

억) 및 미디어 홍보(1. 2억) 총 4억 반영/ 2. 비교과관리센터 및 취업률 지표향상 

프로그램 운영 사업 4억 증액/ 3. 의생명연구지원센터 고압증기 멸균기 기자재 구 

2.3억 반영/ 4. 3주기 신임교원 (40명) 미채용에 따른 교원본봉 21 억 감액/ 

5. 교직원 성과상여금 43억 감액(교원 33. 4억, 직원 9 . 4억) (2021-2차 이사회 의 

결사항 적자규모 50억 이내 편성)/ 6 . 학부 수업료 수입 감소에 따른 학비감면 장 

학금 3.6억 감액/ 7. 2021 학년도 이전 자퇴자 수 증가 등록금환불금(잡손실) 1 .5 

증액/ 행정조교 추가 인건비 3억 증액/ 8. 호남권역 감염병 전문병원 구축사업 

실험실 이전 및 임상교수연구실 환경개선 대체예산 5 .1 억 반영/ 9. 

반영 

2020학 

증가분을 수입 23억 본병원 전입금 7~。H
C그 --, ' 24억 ι、。 I

-「닙 수업료 

입비 

。내 --, 

관련 
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년도 명시이월 및 사고이월 예산 반영/ 10 . 국고사업 및 각부서 예산 조정사업 

및 발전기금 예산을 반영하였다고 하다. 

- 예산규모 및 수입 지출 개요는 2021 학년도 저11 회 추가경정예산(안)은 약 2,335억 

으로 본예산 약 2,35랬뿜다 약 1웹 (0 g짜 l쳐쩔 규모로 편성하였다고 하다 
f c f J /\.) y) 

며광원 위원이 2021 년 제 2차 이사회 의결사항 반영을 위해 성과상여금을 전 

액 삭감하면서 노사합의서 및 단체협상 위반에 대한 절차적 검토를 했는지 질 

문하다 

답변: 이민창 위원장이 일정상 긴급하게 진행되어 설명 및 

적인 노사합의를 거치지 못했음을 설명하다. 

협의는 진행했으나, 공식 

:Al 드프· 
E프고도· 김광원 위원이 지금까지 2번의 성과상여금 조정 시 노사합의 없이 성과급을 

조정하지 않았으며, 노사합의 없이 성과상여금 삭감하는 안건을 다루는 것은 

절차적인 문제가 있으며, 이를 의결하는 것은 부당하다고 주장하다. 

답변: 이민창 위원장이 절차적 하자로 인해 안건을 다루기 어렵다면, 재정위원회 이 

전까지 노사합의를 진행할 의사가 있는지 질문하다. 

답변: 김광원 위원이 노사합의를 진행하는 것은 가능하다고 답변하다. 

질문: 이계원 위원이 노사합의를 진행하는 것이 법적으로 정해진 것인지 질문하다. 

답변; 이민창 위원이 임금은 노사합의를 진행하는 것은 법적으로 정해져 있지만, 성 

과상여금은 명확하게 정해지지 않았다고 하다. 하지만, 이 부분을 노·사간의 

충분한 합의를 거쳐 진행하고 결정하는 것에 공감한다고 답변하다. 

질문: 이계원 위원이 노사합의에 도달할 수 있도록 노·사간 노력을 했었는지, 향후 

노사합의가 이루어질 가능성이 있는지 질문하다 

답변; 이기자 간사가 3주기 대학기본역량진단평가로 인해 심도있는 합의는 진행하지 

못했으나, 어려운 재정현황에 대해 직원 노동조합 측에 충분히 전달했음을 설 

명하다. 

의견; 이민창 위원장이 교수평의회에서도 재정 중장기 전망에 대해서 필요성이 제기 

되었으며, 성과상여금 삭감에 대한 부분을 기획조정실 차원에서 구성원들에게 

설명하고 설득하겠다고 답변하다. 또한, 이 부분이 일시적인 감액인지 영구적 
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논의가 필요하며, 이후 재정 상태가 좋아지면 

지급하기 위해 노력할 것이라고 답변하다. 

미모집 및 재학생 이탈로 2025년까지 재정 중장 

우리 대학도 이러한 상황에 대비를 하여야 한다고 

일부라도 

모든 

.ι‘ 
-「

인 상황인지에 대하여 

구성원들에게 성과상여금을 

사립대학이 신입생 학생 

기 전망이 매우 어려우며, 

하다 

이계원 위원이 금일 성과상여금 

에 대해서 문의하다. 

이민창 위원장이 성과상여금 삭감어↑대 F부분을 을 

여 우선적으로 심 ~I 으(결하는 ~6\1얘떤치 위원들에게 

것 진행하는 한후 노사합의를 삭감에 대해서 질무; 

부분에 대하 유보하고, 다른 

질문하다. 

답변; 

의견; 정홍용 위원이 대학의 재정이 어려워질 상황에서 성과상여금의 일시적인 삭감 

이 언제까지 이어질 것인지 어려운 대학의 상황을 어떻게 타개해 갈 것인지 

등 충분한 근거를 가지고 구성원들 간어| 합의가 이루어져야 한다는 의견을 제 

시하다. 

이내 편성이 무조건으로 지켜야 하는지 질문하다. 

제 2차 이사회에서 의결된 사항이므로 지커져야 한다 

질문: 김광원 위원이 적자 50억 

이민창 위원장이 

답변하다. 

2021 년 답변: 

의결이 되면, 이사회에 

아닌지에 대하여 질문하 

반영으로 

고 

질문r 김광원 위원이 등록금심의위원회에서 성과금 

상정하여 법인에 충분한 설명을 

50억 

.M;처 
c::> 〈그 

제 1 회 추경에서 

이상의 이사회 

부분이 

다. 

이민창 위원장이 2021 년 저12차 이사회에서 2021 학년도 

적자 이내로 편성해야 함을 의결했으므로, 재정적자 50억 

이 어렵다고 하다 

。|」
Aλ"'C" J “ 

-「할 

답변; 

법적 노동조합에서는 의결할 경우에는 성과금 삭감을 원안대로 

할 수밖에 없음을 설명하다. 

위원이 설명: 김광원 

인 대응을 

의사소통이 한
 

분
 

-
중
 

대학과의 사항이 의결한 

상향(95%→100%} 비율 조선대학교병원 전입금 

이사회에서 

질문하다. 

법인에서는 

닙4 。 l 
l=j L」이계원 위원이 

이루어졌는지를 

이민창 위원장이 

:Al.!:극· 
ξ르 L」 · 

답변: 

- 3- 



약 18억원 증액을 이사회에서 

기본재산운영위원회에서 

위해 노력하고 있다고 

。 l
E프 

지급(100%) 관련하여 

부담하도록 하였으며, 법인의 

통해서 대학 전입금 

임상교원 법정부담금 

병원에서 

매각 

과 

의결하여 

부재산 。IM드Z 
L」 0 ξ크 을

 
-
죽
 

, 신
 

qi =·; 

다. 

l::::f::;:;:: 든-| 
-「-규 〕 l 노력이 대한 임상교원 전입금에 조선대학교치과병원이 위원이 이계원 .Al 며. 

ξ르 τC· 

이유에 

본예 

은
 

아
 녀 

확정이 되어 

반영되지 

이후에 

본예산에 

본예산 편성 

사고이월자금이 

자금은 

답번하다. 

사고이월 

c,c 등{ 
---- 」- , 제시하다. 

대하여 질문하다-

이기자 간사가 시기상 

산에 반영이 불가하다고 

의견을 다고 

답변; 

질문하다. 운영비가 증가한 이유를 위원이 이계원 .Al.!:프· 
21:두· 

국고사 및 홍보비 용역비,신입생 

1 설딩v팎}κ 

ISP 프로그램 

따라 증가했다고 
( 」 ( 

이기자 간사가 차세대 정보화 

예산 반영에 。4
ζj 

답변: 

리뉴얼이 진 

프로그램에 대하여 질문하다. 

이후 전산프로그램의 전체적인 

위원이 차세대 정보화 

위원이 1996년 IC21 개발 

자세히 설명하다. 행됨을 

정홍용 위원이 직원 노동조합과의 

어떻게 이루어지는지 질문하다. 

이민창 위원이 현재 교원의 임금은 직원 

되어 이번까지는 직원노동조합과의 협상결과에 

합과의 협의가 이루어질 것이라고 설명하다. 

의견 교원들의 이루어지면 합의가 .Al 프갇· 
E프 L.!... 반영은 

결정 

조
 

도
 
。노

 

로
「
 

도
 
원
 

하
 
교
 

주
”
-

노동조합과의 협상을 

따르며,이후에는 

답변; 

대해서 있는지에 

하다 

조정할수 

이내에서만 가능하다고 

。|;틴닙트;I_ 
E큰 c;;-「고E 감액을 

50억 

전액 

재정적자폭 

A-l Ill 二그 
0-11:::1 질문: 김광원 위원이 

하다. 

답변: 이민창 위원이 

성과상여금 합
 

조
 

도
 
-노

 
직원 않으면 이루어지지 

하다. 

김광원 위원이 노사합의가 

지급이 되어야 한다고 

의견; 

질문하다. 위원들에게 대한의견을 

110% 

질문; 이민창 위원장이 원안 의결에 
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답변 ; 김광원 위원, 유민우 위원, 정홍용 위원이 의결을 반대하다. 

7(1 드프· 
E프 I도· 이민창 위원장이 금일 안건 중 성과상여금 감액은 노사합의 협의 

의위원회에 재상정하는 것으로 위원들의 동의를 구하다. 

답변: 위원 전원이 동의하다. 

i옹; 드드흐료二1AI 
--, 0 --, I그 I그 

7. 2021 학년도 제3차 등록금심의위원회 회의를 종료하기로 하고 차기 회의는 2021 년 

6월 15일(화) 14:00에 진행하기로 하다. 

8. 회의록 간 서명은 위원 정홍용, 위원 김광원, 위원 유민우가 하기로 하다 

위 회의내용을 확인함. 

2021. 06. 10. 

( <-- ( • 찌ud; 。 
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위원장 

위원 

위원 

위원 

위원 

이 민 창켜흉κ¥\ ""' 우| 원 
‘-닙l~ 

위원 

박 윤 산 (인) 위원 

조 정 욱 (인) 위원 

안 창 선 (인) 간사 

/(cl vr()') 

송 호 찬 (인) 

유 민풍큐뺑T 
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